
技术的进步以改良工具为标准

特易购(Tesco)决定与中国华润集
团成立合资企业，不仅意味着特易购这
家英国超市集团承认在全球第二大经
济体中国遭遇失败，也给了香港百佳连
锁超市的潜在竞购方们一个警示。

百佳的母公司和记黄埔近期已宣
布对百佳进行“战略评估”。许多外资零
售商或许会将百佳视作进军中国的铺路

石，但它们很容易低估在庞大的中国市
场发展生鲜食品业务的代价和困难。

作为“评估”的一部分，美银美林
和高盛正在为百佳寻找潜在的竞购
方。在市场关于百佳寻找买家的传言
中，零售业几乎每家企业——包括日
本永旺以及美国的沃尔玛——都曾被
提及为潜在的竞购方。但正在争取为

潜在竞购方提供咨询服务的香港本地
银行家表示，很多被提到的企业其实
并非真有兴趣。“对于沃尔玛而言，双
方的业务重合度不够高；对于澳大利
亚的 Wesfarmers 来说，百佳的规模过
于庞大；而法国的家乐福本身正在寻
求出售其在中国的业务。”
【据英国《金融时报》文章整理分析】

据国家发改委网站8月9日信息，“十
二五”期间，我国节能环保产业产值年均
增速要达 15%以上，2015 年总产值达到
4.5万亿元，成为国民经济新的支柱产业。

显然，各地区、各部门把推进节能减
排和应对气候变化作为调整经济结构、转
变发展方式、加强生态文明建设的重要抓
手，这是没有什么疑问的。然而，提出节
能环保产业产值要达到具体的数量以及
年均增速，我就持疑问态度。因为节能减
排、绿色低碳，这是有指标的，诸如化学需
氧量、二氧化硫、氨氮、氮氧化物排放量
等。但是，所谓的产值，老百姓未必弄得
懂。节能环保产业产值高，并不意味着国

人就可以拥有碧水蓝天，就可以呼吸新鲜
的空气，就可以吃上安全的食品。

就像提了 N 年的 GDP 及 CPI，老百
姓的耳朵都要磨出茧子了。然而，真正搞
明白其含义的人并不多。春江水暖鸭先
知，老百姓搞不清楚数字，却可以实实在
在地感受收入是否在增加，物价是不是又
涨了。收入不增加，国家的GDP再多就
没有意义，充其量是国进民退。CPI即便
跌成负值，也无法说明通胀率在下降，说
到底只是数字游戏。

很多事情，一旦与统计数字挂钩就会
坏事，为什么呢？原因很简单，有些地方
为了突显政绩，应对检查，就会在统计数

字上做文章 。“三分统计，七分估计。”“官
出数字，数字出官。”统计数字就像任人打
扮的小姑娘，弹性十足，变化多端，如同李
宁的广告语：一切皆有可能。

数字硬，环保局局长的嘴更硬。河北
沧县张官屯乡小朱庄村井水出现铁红色，
该县前环保局局长居然用“水煮红小豆”来
比喻红色井水未必不达标。常听到有人高
价邀请环保局局长到河中游泳，环保局局
长说水太干净了，都长出海藻了，不下水是
怕海藻擦伤裤裆里的宝贝。

我国仍然是一个缺林少绿、生态脆弱
的国家。目前，全国森林覆盖率为20.36%，
不及世界30%的平均水平，沙化土地面积

超过国土面积的1/5，水土流失面积超过
国土面积的1/3，森林资源和生态总量都
严重不足，与建设美丽中国的要求相差很
大。山清水秀但贫穷落后不是美丽中国，
强大富裕而环境污染同样不是美丽中国。

因此，加快发展节能环保产业，利当
前、惠长远。但是，这样一项浩大的工程，
我国在过去几十年的粗放式发展中欠账太
多，不可能一蹴而就。需要各方静下心来，
从一点一滴做起，才能还国人新鲜的空气，
洁净的水，放心的食品。不可再拿环保产
业产值来说事儿，扯什么支柱产业的大旗，
做数字方面的文章。
郑州晚报记者 徐刚领

■“领”悟市道

@金岩石（经济学家）：7月数据显
示，自然人账户中持股市值超过1千万
的增加了，市值过亿者1231户，1千万

到 1 亿者 17543 户。千万级账户中估
计有 15%~20%为民间高手的集合账
户，这个群体将陆续会接受现代投资

模式。多数人还在炫耀“有眼光”或者
“有消息”，而技术的进步以改良工具
为标准，证券投资也不例外。

■声音

“怎样给中小城市、小城镇提供更多的活力，
让他们吸纳就业人口，解决户籍问题，解决
公共服务的问题？怎么样才能使我们的改
革从经济领域推广到社会领域？城镇化的
问题核心是改革，而不是投资。”
——国家发改委城市和小城镇改革发展中
心主任李铁

日前，在北京举办的2013年中国城镇化
与企业家论坛上，国家发改委城市和小城镇
改革发展中心主任李铁在谈到中国面临的
城镇化现状与挑战的时候表示，寻找一个适
合中国城市化路径的低成本的发展途径，要
建立长期的城市发展行为，遏制短期行为。
城镇化的问题核心是改革，而不是投资。
据新华社电

■推荐
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